

Section cyclotourisme de l'AS Caluire

La passion sans compétition

Début 1989 une poignée d'amoureux de la petite reine décident de relancer la section cyclotourisme de l'A.S.CALUIRE en sommeil faute d'animateurs. Ils optent pour une formule « loisir » et s'affilient à la FFCT.

Au fil des ans le groupe des passionnés grandit; il atteint aujourd'hui son rythme de croisière avec une cinquantaine de licenciés.

Une situation privilégiée

Caluire-et-Cuire, commune de 42000 habitants est située entre Rhône et Saône, au nord-est de Lyon dont elle est limitrophe.

D'un côté, en quelques coups de pédales, nous rejoignons la Dombes, campagne aux portes de la ville, particulièrement reposante par son silence, la beauté et le calme des étangs avec des parcours parfaits pour nos sorties hivernales où nous avons le plaisir de voir des hérons, des cygnes et même quelquefois des cigognes !

De l'autre, ce sont les Monts d'Or et le pays des Pierres dorées aux maisons d'un ocre resplendissant mettant en valeur le relief des façades, particulièrement dans les paysages vallonnés du Beaujolais.

À la découverte des régions

Nos sorties de club, du samedi et dimanche matin, voire quelquefois à la journée, nous permettent, au départ de Caluire de découvrir une grande diversité de routes dans un cadre champêtre sans circulation automobile bien que tout près de l'agglomération lyonnaise. Si nous partons souvent de Caluire à vélo, nous inscrivons au calendrier annuel quelques sorties avec un départ extérieur ainsi que plusieurs participations à des rallyes et randonnées organisés par les clubs locaux du comité du Rhône ou de la ligue Rhône-Alpes.

Une fois par an nous partons en week-end, pour plusieurs jours en gîte à la découverte d'une région. Après l'Ardèche, l'Auvergne, la Drôme, cette année destination le Lubéron.

Pour l'an 2000 il avait été décidé de faire du vélo à 2000 kilomètres de Caluire; c'est ainsi que 12 d'entre nous sont partis pour une semaine de cyclotourisme en Sicile.

Les points forts de la saison

Chaque année deux manifestations mobilisent l'ensemble des adhérents: « La Castellane » et « Caluire à vélo ».

• « La Castellane »

Après avoir organisé une première pédalée avec le concours du comité du Rhône, un rallye pour le cinquantenaire de l'A.S.C et un rallye des jonquilles, nous préparons la troisième édition de « La Castellane ».

Cette manifestation a trouvé sa place dans le calendrier du comité du Rhône et c'est chaque année en avril que nous proposons des circuits route et VTT. « Oui, le chemin de halage permet de faire du VTT, sans avoir à prendre sa voiture, et de voir le Rhône sous un angle inhabituel ».

Ce rallye se veut le plus convivial possible; nous recevons les cyclotouristes et vététistes en amis, avec des ravitaillements variés pour un coût d'inscription modique (20 francs pour les licenciés FFCT); de plus un souvenir est offert à chaque participant (en 2000, chacun est reparti avec un bidon aux couleurs du club).

(* Montée fort connue des Lyonnais qui relie les quais de la Saône au centre de Caluire et qui porte le nom d'un maréchal de France.

• « Caluire à vélo »

Ce 25 septembre 2000 la municipalité de Caluire-et-Cuire organisait le troisième « Caluire à vélo ».

Les caluirards et caluirardes sont conviés à une promenade d'une douzai-





ne de kilomètres à travers la commune pour une découverte des différents quartiers.

Comme à chaque édition, notre section est sollicitée par le service des sports pour participer au choix du parcours, mais plus particulièrement pour encadrer les participants.

C'est pour le club l'occasion de mieux faire connaître ses activités.

Pour l'édition 2000, c'est près de 600 personnes qui ont répondu présent à cette manifestation.

Quand nous avons vu tous ces cyclistes envahir notre commune, nous avons cru rêver; c'est pas possible ! Des embouteillages de vélos de toutes sortes, certains étaient même sortis des greniers pour l'occasion.

Si certains enfants, les plus petits, se laissaient conduire confortablement installés derrière papa ou maman, d'autres

à peine plus grands étaient sur des vélos munis de stabilisateurs !

Imaginez les automobilistes médusés arrêtés par la police municipale pour laisser passer un enfant qui pédale de toute la force de ses petites jambes.

Avec un tel succès, nous espérons que ce genre de manifestation incitera les municipalités à faire beaucoup plus pour les cyclistes.

À Caluire déjà quelques bandes cyclables apparaissent, mais ces dernières n'offrent pas toujours une bonne sécurité; d'autre part, nous essayons de convaincre la municipalité de mettre en place des parkings à vélos sécurisés qui font défaut à l'heure actuelle.

Rendez-vous est pris pour 2001 pour une nouvelle balade dans nos rues et pour constater les améliorations apportées.

Marc Lamy



Rallye Cyclo et VTT

50, 80, 105 – 20, 40 kms

Dimanche 22 avril 2001

à Caluire (Rhône)



Renseignements : Tél. 04 78 23 24 74

<http://perso.wanadoo.fr/cyclo.caluire>



A.S. Caluire cyclotourisme

Espace sportif
Lucien Lachaise
1, rue Curie
69300 Caluire et Cuire

Contact :

Marc Lamy tél. 04 78 23 24 74

Site internet :

<http://perso.wanadoo.fr/cyclo.caluire>

Réunions :

Le dernier vendredi du mois
De 19h00 à 20h00